erst vorbereitet, der Hulfsmittel mehrere voraus, in den Gang gebracht worden waren. Glein ber vorigen, benm eiligen Herantrieb des Hülfsstollns, der Wichtigkeit der Sache angemeßenen Einrichtung, ward auch jest im Jahre 1801, einem Mitgliede des Oberbergamtes, dem Berrn Bergrathe Frenherrn von Gutschmidt, die nabere Leitung der anzustellenden Untersuchungen, und der dars auf zu gründenden Worschläge zugetheilt. Unter Unordnung und nach Worschrift dieses, in jeden wichtigen Gegenstand tief eindringenden Worgesetten, murde mit Buziehung berjenigen Manner aus bem Bergamte Frenberg, welche bisher schon Jahre lang das Beste dieser Hauptschlüßel der Gebirge um Frenberg, zu beforgen verpflich= tet, und bemuht gewesen waren, die genaueste Untersuchung aller der Gegenstände vorgenommen, in welchen irgend ein Wortheil für Dekonomie, oder artistische Ein= richtung erwartet werden fonnte. Und aus diesen Untersuchungen; und ben, darauf nachmabls gegründeten, von der höchsten Beborde gebilligten Vorschlägen, ift die nunmehro bestehende Einrichtung erfolgt, von der das beträchtlichste Stuck des Bergbaues im Frenberger Bergamtsreviere, seine Sicherheit für eine noch lange Zufunft erwarten fann.

Eine große Erleichterung, ben dieser mühvollen Ursbeit, die nichts geringers als das volle Ganze, im weisten Umfange des coloßalen Werks betraf, verschaften die genauen